
                         
 
 
 
 
 

Ata da Décima Terceira Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 27(vinte e 
sete) de outubro do ano de 2020(dois 
mil e vinte).-------------------------------------- 

Às dez horas do dia 27(vinte e sete) de outubro do ano de 2020 (dois mil e 
vinte) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e com a 
ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Vinícius Correa, 
reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Edilan Ferreira 
Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Leticia dos Santos Jotta, Miguel 
Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, 
Rodolfo Aguiar de Faria,  Azevedo Simão e Silvio David Pio Oliveira. Havendo 
número regimental o Senhor Presidente declarou aberta 118ª (CENTÉSIMA 
DÉCIMA OITAVA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) 
LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 
27 DE OUTUBRO DE 2020 em nome de Deus. A seguir, foi lida e aprovada Ata 
do dia 13/10/2020. Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: 
EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 13/10/2020; VETO: 0014/2020 - 
ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO 
TOTAL  DO  PROJETO  DE LEI  Nº  43/2020  DE  AUTORIA  DO 
VER.GUILHERME MOREIRA  QUE  DISPÕE  SOBRE  A  INSTITUIÇÃO  E  
OS  PROCEDIMENTOS  PARA  A  EXPEDIÇÃO, DISTRIBUIÇÃO E USO DA 
CARTEIRA DE IDENTIDADE FUNCIONAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS 
PERTENCENTES  AO  QUADRO  PERMANENTE  DE  PESSOAL  DA  
SECRETARIA  MUNICIPAL  DE SEGURANÇA  E  ORDEM  PÚBLICA,  BEM  
COMO  OCUPANTES  DE  CARGOS  COMISSIONADOS  E DEMAIS  
SERVIDORES  EM  EXERCÍCIO,  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS. 
(OFÍCIO/GAPRE – CM Nº 76/2020); VETO: 0015/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPOE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  104/2017  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR RAFAEL  
PEÇANHA  DE  MOURA  QUE  “AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  
CRIAR  A HEMEROTECA MUNICIPAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 
(OFÍCIO/GAPRE -CM Nº 77/2020); VETO: 0016/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPOE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  150/2017  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR MIGUEL  
FORNACIARI  ALENCAR  QUE  “DISPÕE  SOBRE  A  DIVULGAÇÃO  DAS  
CONDIÇÕES  DE BALNEABILIDADE  DAS  PRAIAS  NA  CIDADE  DE  CABO  
FRIO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS”. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 78/2020); 
VETO: 0017/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPOE  
SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  239/2017  DE  AUTORIA  
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DO  VEREADOR ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO QUE “INSTITUI O 
PROGRAMA DE LICENÇA PATERNIDADE PARA OS SERVIDORES 
PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 
(OFÍCIO/GAPRE -CM Nº 79/2020); VETO: 0018/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPOE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  089/2020  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR MIGUEL 
FORNACIARI ALENCAR QUE “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO FUNDO 
SOBERANO DE CABO FRIO - FSCF”. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 80 /2020); 
VETO: 0019/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPOE 
SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 136/2018 DE AUTORIA DO 
VEREADOR LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO QUE “INSTITUI A 
DEFINIÇÃO DE CONDUTA DE MAUS-TRATOS PRATICADA     CONTRA     A     
FAUNA     DOMÉSTICA     E     ESTABELECE     MULTA     E     SANÇÃO 
ADMINISTRATIVA A QUEM OS PRATICAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 
(OFÍCIO/GAPRE -CM Nº 81/2020); VETO: 0020/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPOE  SOBRE  VETO  PARCIAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  210/2018    DE  AUTORIA  DO  SENHOR VEREADOR  
RAFAEL  PEÇANHA  DE  MOURA  QUE  “INSTITUI  E  REGULAMENTA   A   
SEMANA MUNICIPAL  DO  HIP  HOP  EM  CABO  FRIO,  A  SER  
COMEMORADA,  ANUALMENTE,  NA  PRIMEIRA SEMANA DE OUTUBRO E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 82/2020); VETO: 
0021/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE SOBRE 
O  VETO TOTAL OPOSTO AO PROJETO DE LEI Nº 116/2017 DE AUTORIA 
DO PODER EXECUTIVO QUE “DÁ NOVA REDAÇÃO AOS ARTS. 2º, 8º, 12 E 
16 DA LEI Nº 2.284, DE 9 DE JULHO DE 2010, QUE CRIA O CONSELHO 
MUNICIPAL DE EMPREGO E RENDA – CMER E REVOGA A LEI Nº 2.896, 
DE 12 DE JULHO DE 2017”; VETO: 0022/2020 - ADRIANO GUILHERME DE 
TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  O  VETO  TOTAL  OPOSTO  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  070/2019  DE  AUTORIA  DO VEREADOR RODOLFO 
AGUIAR DE FARIA QUE “CRIA O POLO GASTRONÔMICO DE TAMOIOS E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; VETO: 0023/2020 - ADRIANO GUILHERME 
DE TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  O    VETO  TOTAL  OPOSTO  AO  
PROJETO  DE  LEI    Nº  010/2019  DE  AUTORIA  DO VEREADOR 
VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, QUE “DISPÕE SOBRE OS 
POSTOS DE SAÚDE MUNICIPAIS  DE  DISTRIBUIÇÃO  DE  
MEDICAMENTOS  A  REALIZAREM  CADASTRO  DE  CELULAR DE 
PACIENTES PARA PREVIAMENTE INFORMAR AOS USUÁRIOS ACERCA 
DA DISPONIBILIDADE DE MEDICAMENTOS PARA SUA RETIRADA”; 
PROJETO DE LEI: 0121/2020 - LETICIA DOS SANTOS JOTTA, DISPÕE   
SOBRE   A   APLICAÇÃO   DE   VACINAS   EM   FARMÁCIAS   E   
DROGARIAS   DURANTE   A EPIDEMIA DE COVID-19 NO MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0131/2020 -
ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, TRANSFORMA,  SEM  
AUMENTO  DE  DESPESA,  O  ESPAÇO  CULTURAL  DO  SURFE  EM  
MUSEU INTERNACIONAL  DO  SURFE  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO –
ACERVOS  TELMO  MORAES  E REVOGA A LEI Nº 3.089, DE 2 DE 
SETEMBRO DE 2019. (OFÍCIO/GAPRE  Nº 118/2020 E MENSAGEM 
EXECUTIVA Nº 25/2020); REQUERIMENTO: 0109/2020 - VINÍCIUS 
CAETANO CORRÊA, REQUER   À   ILMA.   SRA.   ELIZABETH   VALLE   
VIANA,   PRESIDENTE   DO   DEPARTAMENTO   DE ESTRADAS   DE   



RODAGEM - DER/RJ,   QUE   PROVIDENCIE   A   INSTALAÇÃO   DE   
ONDULAÇÃO TRANSVERSAL   (QUEBRA-MOLAS)   NO   KM   9   (NOVE)   
DA   ESTRADA   DE   CAMPOS   NOVOS (RODOVIA DA INTEGRAÇÃO), 
BAIRRO SÃO JACINTO, NO SEGUNDO DISTRITO (TAMOIOS) DESTE 
MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0011/2020 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, 
SOLICITA AO EXMO. SENHOR  PREFEITO  QUE  DETERMINE  ÀS  
SECRETARIAS  COMPETENTES PROVIDÊNCIAS  EMERGENCIAIS  A  FIM  
DE  VIABILIZAR  A  MANUTENÇÃO  DOS  PONTOS  DE ÔNIBUS,  EM  
TODA  A  EXTENSÃO  DO  2º  DISTRITO,  BEM  COMO  A  INSTALAÇÃO  
DE  NOVOS PONTOS EM LOCAIS QUE SE FAZEM NECESSÁRIOS; 
INDICAÇÃO: 0036/2020 - ADEIR NOVAES, SOLICITA   AO   EXMO.SR.   
PREFEITO   OBRAS   DE   SANEAMENTO   BÁSICO,   CALÇAMENTO   E 
ARBORIZAÇÃO   DA   RUA   DAS   OLIVEIRAS,   NO   BAIRRO   VISTA   
ALEGRE,   EM   TAMOIOS,   2º DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0112/2020 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  
QUE  FAÇA  VALER  A  ATUAÇÃO  DO  PROGRAMA  DE ERRADICAÇÃO 
DO TRABALHO INFANTIL - PETI, NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0200/2020 - LETICIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA  AO  
EXMO.SENHOR  PREFEITO  QUE  REALIZE  A  PAVIMENTAÇÃO  DA  
TRAVESSA  DO CABRAL COM A RUA DOS TATUS, EM TAMOIOS; 
INDICAÇÃO: 0207/2020 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA 
AO EXMO. SENHOR PREFEITO A IMPLANTAÇÃO DO CENTRO DIA DE 
REFERÊNCIA DA PESSOA IDOSA NO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0209/2020 -
OSEIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  
QUE  SEJA  REALIZADO  EXAMES  PREVENTIVOS    E AÇÕES DE  
COMBATE AO CÂNCER DE MAMA EM TAMOIOS E EM TODA CIDADE DE 
CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0211/2020 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, 
SOLICITA AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  OS  REPAROS  NOS  
BURACOS  DE  TODO  O  BAIRRO JARDIM CAIÇARA - CABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0212/2020 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO  
EXMO.  SR.  PREFEITO  QUE  A  CRECHE  EXISTENTE  NO  CONDOMÍNIO  
MONTE CARLO ( MINHA CASA MINHA VIDA) ATENDA EM PERÍODO 
INTEGRAL; INDICAÇÃO: 0213/2020 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, 
SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  PAVIMENTAÇÃO  ASFÁLTICA,  
DRENAGEM  DE  ÁGUAS PLUVIAIS E ILUMINAÇÃO PÚBLICA DAS RUAS 
DO BAIRRO SINAGOGA, NO SEGUNDO DISTRITO (TAMOIOS); 
INDICAÇÃO: 0214/2020 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA AO 
EXMO.  SENHOR PREFEITO QUE HAJA REVISÃO DAS ROTAS E DOS 
PONTOS FINAIS  DOS  ÔNIBUS  DA  SALINEIRA  EM  TAMOIOS    PARA  
ATENDER  OS  MORADORES  DO  CENTRO HÍPICO E DEMAIS 
LOCALIDADES. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente 
franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro 
orador inscrito o Vereador  Rafael Peçanha, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida discorreu sobre a intenção da prefeitura em 
utilizar o espaço físico do local conhecido como Morada do Samba, para uso 
relacionados à indústria náutica. Disse que, aquela área possuía um litígio 
judicial havia muitos anos e estranhava que o governo quisesse usar o lugar 
para outro fim, sem que o projeto passasse pela Casa Legislativa, sem clareza 
e transparência. Disse que, a Câmara estava se preparando para votar o 
orçamento para o ano de 2021 e o Ministério Público solicitava que o 



orçamento fosse próximo à receita, o que considerava coerente. Falou sobre a 
importância do aporte para a educação e afirmou que seu gabinete preparava 
argumento para que 30% do investimento fosse direcionado para a Educação 
em 2021. Ao final discorreu sobre a importância da transparência e lisura nos 
atos do governo, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da Tribuna a 
Vereadora Letícia dos Santos Jotta, que inicialmente saudou a todos. Em 
seguida disse que, o papel do Vereador era legislar para todos, mas, que 
alguns confundiam e acreditavam que a função do vereador era executar as 
leis. Falou a seguir sobre UPA de Tamoios destacando que a mesma 
funcionava de forma muito precária o que era lamentável. E ainda, que pudera 
constatar a falta de respeito para com os usuários, quando no último domingo 
naquele local tentara contatar alguém ligado à Saúde. Disse que, diversas 
pessoas fizeram reclamações sobre o atendimento das unidades de saúde do 
município e ela própria por diversas oportunidades estivera tentando dirimir 
aquele problema sem obter êxito. Observou que, nenhuma pasta do atual 
governo funcionava a contento e que se assustara ao ver moradores de rua no 
bairro São Cristóvão. Em seguida, reiterou a necessidade de esquecer a 
política e continuar a luta em prol do povo de Cabo Frio, em virtude de que se 
tratava de vidas e se reportou ao problema do mamógrafo do PAM, cuja 
denúncia fora feita por ela na última Sessão Plenária. Disse que, era 
inadmissível que um aparelho tão importante fosse negligenciado por um 
prefeito que era médico. Após afirmou, que faria um ofício para a Secretaria de 
Saúde pressionando o Secretário daquela área e não descansaria enquanto o 
citado aparelho estivesse estragado. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, 
o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA 
ETAPA, FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI: 0009/2020. FOI APROVADO 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS AO 
PROJETO DE LEI: 0241/2019, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADO PARA A 
COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI REJEITADO PARECER CONTRÁRIO 
DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES 
PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0003/2019 E PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO: 0007/2019. FOI APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: 
PROJETO DE LEI: 0356, 0036, 0064, 0083 E 0087/2020. FOI CONCEDIDO 
PEDIDO DE VISTAS POR CINCO DIAS AOS VEREADORES RAFAEL 
PEÇANHA DE MOURA E RODOLFO AGUIAR DE FARIA NOS 
RESPECTIVOS PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0156/2019 E PROJETO DE 
LEI: 0030/2020. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 
EMENDA MODIFICATIVA: 0002 E 0003/2020, PROJETO DE LEI: 0360/2019, 
PROJETO DE LEI: 0063, 0073, 0078, 0079,  0104 E 0105/2020, SENDO A 
SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. 
FOI RETIRADO O PROJETO DE EMENDA A LOM: 0003/2019. FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0014, 0015, 0016, 0017, 0018, 0019, 0020, 
0021, 0022 E 0023/2020, PROJETO DE LEI: 0121 E 0131/2020. FOI 
APROVADO O REQUERIMENTO: 0109/2020 E AS INDICAÇÕES NSº: 0011, 
0200, 0209, 0211, 0212, 0213 E 0214/2020. FORAM RETIRADAS PELA 



AUSÊNCIA DOS AUTORES AS INDICAÇÕES NSº 0036, 0112 E 0207/2020. 
Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a 
Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal o Vereador 
Silvio David Pio Oliveira, que inicialmente após as saudações de praxe falou 
sobre a importância da criação de uma creche em tempo integral e de uma 
área de entretenimento para atender os moradores do condomínio Monte Carlo 
no conjunto habitacional Minha Casa Minha Vida. Disse que, era de extrema 
importância que fosse revisto pelo setor de convênio daquele condomínio, o 
sistema de esgoto que em muito prejudicava os moradores do primeiro piso. 
Dirigindo-se ao Secretário de Saúde solicitou que o mesmo voltasse os olhos 
para as unidades de atendimento médico da Vila do Ar, Tangará e Caminho de 
Búzios. Dirigindo-se ao governo municipal disse: “honra aqueles que lhe 
honraram” e sublinhou que, com relação aos barraqueiros da praia, a liberação 
de dez guarda sol fechados de nada adiantavam para os mesmos que somente 
pretendiam ter dignidade e levar o sustento para suas famílias e solicitou aos 
órgãos competentes que olhassem com carinho para tais pessoas. Reiterou 
que, segundo o Decreto do prefeito, os trabalhadores da praia somente 
poderiam trabalhar nos finais de semana e paradoxalmente todo o comércio de 
Cabo Frio funcionava todos os dias em ambientes fechados. Conclamou o 
apoio dos Nobres Pares, no que encerrou sua fala. Não havendo mais 
oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que 
se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação 
Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 
 
 
 


